



Jurnal IPI

Ikatan Pustakawan Indonesia

Volume 5, Nomor 2, Sep 2020

ISSN 2355-8962 (Online)

- Wajah Baru Layanan Perpustakaan UIN Im an Bonjol Padang Sebagai Pusat Pembelajaran. **Zulfitri Durin**
- Evaluasi Pemanfaatan Koleksi Buku Di Perpustakaan Berdasarkan Studi Sirkulasi: Studi Kasus di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung. **Arja Kusuma**
- Kajian Jurnal *Open Access* Pada Era *Open Science*: Studi Kasus Jurnal *Annales Bogorienses*. **Yupi Royani, Tupan**
- *Knowledge Sharing* Pada Mahasiswa Baru : Studi Kasus Pada Mahasiswa Baru Ilmu Perpustakaan Program Sarjana Universitas Indonesia. **Rifni Raihana, Tamara Adriani S.**
- Penguatan Perpustakaan Untuk Pembangunan: Sebuah Konsep Transformasi Berbasis Inklusi Sosial. **Wahyu Deni Prasetyo, Dian Utami**
- The Relationship Between the level of CALIS Knowledge and Satisfaction among International Students: A case Study at Library of Central China Normal University (CCNU). **Siti Aminah**

Jurnal IPI

Volume
5

Nomor
2

Halaman
249-310

Jakarta
Sept 2020

ISSN
2355-8962

Evaluasi Pemanfaatan Koleksi Buku Di Perpustakaan Berdasarkan Studi Sirkulasi: Studi Kasus di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung

Arja Kusuma

Perpustakaan Universitas Bangka Belitung

4rjakusuma@gmail.com

Disubmit: 30 Maret 2020 | Direview: 14 Juli 2020 | Diterima: 26 Juli 2020

ABSTRACT

This study aims to find out how to utilize the collection of books in the Bangka Belitung University Library based on circulation studies. This research uses descriptive method, the data in this study were collected by the documentation method, which is from the book collection data file and borrowed book collection data from 2017 to 2019. The data were analyzed using Excel, while the results are as follows the collection of books inputted in 2017 backward, totaling 9490 titles, of these as many as 5842 titles are collections of books borrowed from 2017 to 2019, or 61.6% of the total collection of books inputted in 2017 backward. of this amount, which is related to the information needs of the majors / study programs of law, political science, sociology and economics, are classified into social sciences and on average borrowed as many as 1549 titles in 2017 to 2019, of which as many as 903 titles always borrowed from 2017 to 2019, while a collection of books related to the information needs of the majors / study programs in mathematics, physics, chemistry, and biology are classified into natural sciences, and on average borrowed as many as 460.7 titles, of which as many as 267 titles are always borrowed from 2017 to 2019, while a collection of books related to information needs from the fields of mining engineering, civil engineering, mechanical engineering, electrical engineering, accounting, management, agrotechnology, agribusiness, marine science, aquaculture, and water resource management which are classified into applied science, on average borrowed as many as 1223 titles, from the amount of t there were 498 titles that were always borrowed from 2017 to 2019.

Keywords: Evaluation of the Use of Collections, Circulation Studies, Bangka Belitung University

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana memanfaatkan koleksi buku di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung berdasarkan studi sirkulasi. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif, data dalam penelitian ini dikumpulkan dengan metode dokumentasi yaitu dari file data koleksi buku dan data peminjaman koleksi buku pada tahun 2017 sampai dengan 2019. data tersebut dianalisis dengan menggunakan excel, adapun hasilnya sebagai berikut koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebelakang, berjumlah 9490 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 5842 judul adalah koleksi buku yang dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019, atau 61,6 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebelakang. dari jumlah tersebut, yang terkait dengan kebutuhan informasi dari jurusan/program studi ilmu hukum, ilmu politik, sosiologi dan ilmu ekonomi, diklasifikasikan kedalam ilmu sosial dan rata-rata dipinjam sebanyak 1549 judul pada tahun 2017 sampai dengan 2019, dari jumlah tersebut sebanyak 903 judul selalu dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019, sedangkan koleksi buku yang terkait dengan kebutuhan informasi dari jurusan/program studi matematika, fisika, kimia, dan biologi diklasifikasi kedalam ilmu alam, dan rata-rata dipinjam sebanyak 460,7 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 267 judul selalu dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019, sedangkan koleksi buku yang terkait dengan kebutuhan informasi dari jurusan teknik pertambangan, teknik sipil, teknik mesin, teknik elektro, akuntansi, manajemen, agroteknologi, agribisnis, ilmu kelautan, akuakultur, dan manajemen sumberdaya perairan yang diklasifikasikan kedalam ilmu terapan, rata-rata dipinjam sebanyak 1223 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 498 judul selalu dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019.

Kata Kunci: Evaluasi Pemanfaatan Koleksi, Studi Sirkulasi, Universitas Bangka Belitung

PENDAHULUAN

Berdasarkan Peraturan Kepala Perpustakaan Nasional Republik Indonesia Nomor 13 Tahun 2017, menjelaskan bahwa perpustakaan perguruan tinggi merupakan bagian integral dari kegiatan pendidikan, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat dan berfungsi sebagai pusat sumber belajar untuk

mendukung tercapainya tujuan pendidikan yang berkedudukan di Perguruan Tinggi. Berdasarkan penjelasan tersebut, maka visi, misi dan tujuan dari perpustakaan perguruan tinggi harus didesain untuk mendorong terwujudnya visi, misi dan tujuan perguruan tinggi dimana perpustakaan tersebut berada. Perpustakaan Universitas Bangka Belitung yang merupakan perpustakaan perguruan tinggi yang diselenggarakan oleh Universitas Bangka Belitung mempunyai visi “menjadi pusat layanan informasi ilmiah yang kredibel dalam mendukung Tri Dharma Perguruan Tinggi berdasarkan keunggulan mental, moral dan intelektual”. Visi tersebut didesain untuk mendukung terwujudnya visi, misi dan tujuan Universitas Bangka Belitung.

Adapun salah satu upaya yang dilakukan oleh UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung agar visi, misi dan tujuannya terwujud, sehingga mampu mendukung terwujudnya visi dan misi Universitas Bangka Belitung adalah dengan menyediakan koleksi yang relevan dan proporsional bagi pengguna perpustakaan di lingkungan Universitas Bangka Belitung yang notabnya adalah civitas akademika dan tenaga kependidikan di Universitas Bangka Belitung. Penyediaan koleksi tersebut bukanlah sesuatu yang bisa dilakukan secara sembarangan tanpa ada sebuah studi atau analisis tentang pemanfaatan koleksi dan kebutuhan informasi di lingkungan UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung. Karena melalui kajian atau analisis tersebutlah, informasi tentang pemanfaatan koleksi dan kebutuhan informasi bisa di ketahui, sehingga dengan demikian akan mempermudah dalam membuat kebijakan terkait dengan pengembangan koleksi di perpustakaan Universitas Bangka Belitung.

Oleh karena itu, perlu dilakukan sebuah penelitian terhadap pemanfaatan koleksi di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung. Penelitian dengan tema tersebut sudah pernah dan banyak dilakukan oleh, salah satunya adalah Ikhwan Arif yang melakukan penelitian terhadap pemanfaatan koleksi Perpustakaan Fakultas Hukum Universitas Gadjah Mada untuk karya akhir mahasiswa dengan menggunakan pendekatan kajian sitasi. Adapun hasil dari penelitian tersebut adalah (1) jenis literatur yang paling banyak digunakan adalah buku; (2) literatur yang paling banyak digunakan adalah literatur berbahasa Indonesia; (3) tingkat pemanfaatan database yang dilanggan UGM sangat rendah (Arif, 2017). Oleh Sri Rohyanti Zulaikha, dkk yang melakukan penelitian terhadap skripsi mahasiswa di Perpustakaan Pusat IAIN Sunan Kalijaga. Adapun hasil dari penelitian tersebut adalah literature yang paling banyak digunakan adalah buku yang berbahasa Indonesia, dan 99,98% buku yang disitasi oleh mahasiswa dalam skripsi tersedia di Perpustakaan IAIN Sunan Kalijaga (Zulaikha, Dwiyanto, & Septiyantbno, 2015). Oleh Dini Hafizo yang melakukan evaluasi koleksi perpustakaan berdasarkan Standar Nasional Indonesia 7496:2009 tentang perpustakaan khusus instansi pemerintahan pada perpustakaan Mahkamah Konstitusi Republik Indonesia, adapun hasilnya yaitu koleksi yang ada di Perpustakaan Mahkamah Konstitusi telah sesuai Standar Nasional Indonesia 7496:2009 tentang perpustakaan khusus (Hafizoh et al., 2017). Selain itu, oleh Rini Hastuti yang melakukan evaluasi tingkat keterpakaian koleksi di perpustakaan Ibnu Rusyd Pesantren modern pendidikan al-Quran Immim Putra Makasar, adapun hasilnya adalah tingkat keterpakaian koleksi di Perpustakaan Ibnu Rusyd sudah baik (Rini Hastuti, 2016).

Penelitian yang telah dilakukan oleh Ikhwan Arif, Sri Rohyanti Zulaikha dkk, Dini Hafizo dan Rini Hastuti tersebut memiliki perbedaan dengan penelitian ini, pada penelitian ini evaluasi pemanfaatan koleksi dilakukan berdasarkan studi sirkulasi dan hanya terbatas pada koleksi buku yang ada dilayanan sirkulasi, serta terbatas pada koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah. Sehingga rumusan masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana memanfaatkan koleksi yang diinput pada tahun 2017 ke bawah di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung?.

Tujuan Penelitian

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana pemanfaatan koleksi buku di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung berdasarkan studi sirkulasi, yang nantinya hasil dari penelitian ini dapat dimanfaatkan untuk membuat atau merevisi kebijakan pengembangan koleksi di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung.

Dengan demikian, nantinya diharapkan pengembangan koleksi di UPT perpustakaan Universitas Bangka Belitung akan berdampak pada relevansi koleksi perpustakaan terhadap kebutuhan informasi penggunanya dan koleksi di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung akan lebih proporsional.

METODE PENELITIAN

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif. Menurut Nazir metode deskriptif adalah metode dalam meneliti status sekelompok manusia, suatu objek, suatu set kondisi, suatu sistem pemikiran, ataupun suatu kelas peristiwa pada masa sekarang. Adapun tujuan dari penelitian deskriptif ini adalah untuk membuat deskripsi, gambaran atau lukisan secara sistematis, factual dan akurat mengenai fakta-fakta, sifat-sifat serta hubungan antarfenomena yang diselidiki (Nazir, 2014).

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah dengan teknik dokumentasi, peneliti mengumpulkan semua data peminjaman koleksi buku dari tahun 2017 sampai dengan 2019 dan juga data koleksi buku yang dimiliki UPT Perpustakaan UBB. Data tersebut diperoleh dari database sistem informasi manajemen di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung.

Analisis data dalam penelitian ini adalah sebagai berikut, setelah data dikumpulkan, kemudian data buku tersebut disajikan kedalam format excel berdasarkan berdasarkan tahun buku tersebut diinput kedalam sistem, selanjutnya disajikan data peminjaman dari tahun 2017 sampai dengan 2019, barulah kemudia kedua data tersebut diolah dengan menggunakan rumus-rumus yang ada pada excel seperti rumus "IF", "COUNTIF", "COUNTIFS", "AVERAGE", "SUM", "SUMIF" dan persentase. Untuk mempermudah proses analisis dalam penelitian ini, peneliti mengelompokan data koleksi buku dan peminjamannya berdasarkan rentang pada tahun terbit koleksi buku yaitu pada rentang tahun 1999 kebawah, 2000 sampai dengan 2004, 2005 sampai dengan 2009, 2010 sampai dengan 2014, dan 2015 ke atas. Selain itu, data koleksi buku dan peminjamannya juga dikelompokan berdasarkan klasifikasinya.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Gambaran Umum Koleksi Buku

Berdasarkan hasil analisis koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung yang selanjutnya disingkat menjadi UPT Perpustakaan UBB, didapatkan hasil koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah di UPT Peprpustakaan UBB sebanyak 9490 judul. Dari jumlah tersebut sebanyak 44,4 % koleksi buku yang tersedia, hanya memiliki satu eksemplar. Sedangkan jika dilihat dari rentang tahun terbitnya, sebanyak 609 judul adalah koleksi buku yang diterbitkan pada rentang tahun 2015 ke atas atau 6,4 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, 3017 judul adalah koleksi buku yang diterbitkan pada rentang tahun 2010 sampai dengan 2014 atau 31,8 % dari jumlah koleksi yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, 3334 judul adalah koleksi buku yang diterbitkan pada rentang tahun 2005 sampai dengan 2009 atau 35,1% dari jumlah koleksi buku yang diterbitkan pada tahun 2017 ke bawah, 1363 judul adalah koleksi buku yang diterbitkan pada rentang tahun 2000 sampai dengan 2004 atau 14,4 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, dan 1167 judul adalah koleksi buku yang diterpitkan pada rentang tahun 1999 ke bawah atau 12,3 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah. Atau bisa dilihat pada tabel 1 dibawah ini;

Tabel 1. Jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah berdasarkan rentang tahun terbit di UPT Perpustakaan UBB.

Rentang Tahun Terbit	Jumlah	Persentase
2015 s.d. 2017	609	6.4 %
2010 s.d. 2014	3017	31.8 %
2005 s.d. 2009	3334	35.1 %
2000 s.d. 2004	1363	14.4 %
1999 ke bawah	1167	12.3 %
Total	9490	100%

Sedangkan jika dilihat jumlah koleksi buku berdasarkan Dewey Desimal Classification, sebanyak 680 judul adalah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam karya umum atau 7,2 % dari jumlah koleksi buku

yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, 246 judul adalah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam filsafat dan psikologi atau 2,6 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, 352 judul adalah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam agama atau 3,7 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, 2965 judul adalah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu sosial atau 31,2 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, 100 judul adalah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam Bahasa atau 1,1 % dari jumlah koleksi buku yang diinput tahun 2017 ke bawah, 1019 judul adalah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu alam atau 10,7 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, 3762 judul adalah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu terapan atau 39,6% dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, 91 judul adalah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam kesenian, hiburan dan olahraga atau 1 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, 119 judul adalah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam kesusastraan atau 1,3 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, 156 judul adalah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam sejarah dan geografi atau 1,6 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah. Atau bisa dilihat pada tabel 2 dibawah ini;

Tabel 2. Jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah berdasarkan Dewey Decimal Classification

Klasifikasi Umum	Jumlah	Persentase
Karya Umum	680	7.2 %
Filsafat dan Psikologi	246	2.6 %
Agama	352	3.7 %
Ilmu Sosial	2965	31.2 %
Bahasa	100	1.1 %
Ilmu Alam	1019	10.7 %
Terapan	3762	39.6 %
Kesenian, Hiburan dan Olahraga	91	1.0 %
Kesusastraan	119	1.3 %
Sejarah dan Geografi	156	1.6 %

Sedangkan jika dilihat jumlah koleksi buku berdasarkan Dewey Decimal Classification dan rentang tahun terbitnya, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu terapan dengan terbitan pada rentang tahun 2005 sampai dengan 2009 adalah koleksi buku yang paling banyak yang diinput pada tahun 2017 kebawah di Perpustakaan UBB. Untuk lebih jelasnya bisa dilihat pada tabel 3 berikut ini;

Tabel 3. Jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah berdasarkan rentang tahun terbitnya

Klasifikasi Umum	Rentang tahun terbit				
	1999 ke bawah	2000 s. d. 2004	2005 s. d. 2009	2010 s. d. 2014	2015 ke atas
Karya Umum	26	83	265	241	65
Filsafat dan psikologi	9	23	122	79	13
Agama	18	32	161	111	30
Sosial	208	375	1083	1121	178
Bahasa	10	20	50	17	3
Ilmu Alam	330	173	261	205	50
Terapan	534	614	1263	1105	246
Kesenian, Hiburan dan Olahraga	17	19	28	23	4

Kesusastaaran	5	6	48	54	6
Sejarah dan Geografi	10	18	53	61	14

Jadi berdasarkan hasil analisis di atas, koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah yang ada di Perpustakaan UBB didominasi oleh koleksi buku terbitan pada rentang tahun 2005 sampai dengan 2009 yaitu sebesar 3334 Judul, atau 35,1 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah. Dari jumlah tersebut, sebanyak 37,9 % adalah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu terapan. Adapun koleksi buku yang diklasifikasikan dalam ilmu terapan tersebut adalah koleksi buku yang terkait dengan kebutuhan jurusan teknik pertambangan, sipil, elektro, mesin, agroteknologi, agribisnis, ilmu kelautan, akuakultur, manajemen sumberdaya perairan, akuntansi dan manajemen yang ada di Universitas Bangka Belitung.

Berdasarkan hasil analisis data peminjaman koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah pada tahun 2017 sampai dengan 2019 di UPT Perpustakaan UBB, didapatkan hasil sebagai berikut. Pada tahun 2017, koleksi buku yang dipinjam sebanyak 3328 judul atau 35,1 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah, pada tahun 2018 koleksi buku yang dipinjam sebanyak 4166 judul atau 43,9 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah, pada tahun 2019 koleksi buku dipinjam sebanyak 4138 judul atau 43,6 % dari jumlah buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah. Dari jumlah tersebut didapatkan rata-rata jumlah koleksi buku yang dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019 sebanyak 3877,3 judul atau 40,8 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah.

Berdasarkan data diatas pada tahun 2018 terdapat peningkatan jumlah koleksi buku yang dipinjam sebesar 25,2 % dari jumlah peminjaman koleksi buku pada tahun 2017. Sedangkan pada tahun 2019 terjadi penurunan sebesar 0,7% dari jumlah koleksi buku yang dipinjam pada tahun 2018.

Koleksi buku Dipinjam Berdasarkan Rentang Tahun Terbit

Dari hasil analisis data peminjaman koleksi buku pada tahun 2017 sampai dengan 2019 di UPT Perpustakaan UBB, didapat hasil rata-rata jumlah koleksi buku yang dipinjam berdasarkan pada rentang tahun terbitannya adalah sebagai berikut, pada rentang tahun 1999 kebawah, rata-rata dipinjam sebanyak 341,7 judul atau 29,3 % dari jumlah koleksi buku terbitan pada rentang tahun 1999 kebawah, pada tahun 2000 sampai dengan 2004, rata-rata dipinjam sebanyak 491,3 judul atau 36 % dari jumlah buku terbitan pada rentang tahun 2000 sampai dengan 2004, pada rentang tahun 2005 sampai dengan 2009, rata-rata dipinjam sebanyak 1305 judul atau 39.1 % dari jumlah koleksi buku terbitan rentang tahun 2005 sampai dengan 2009, pada rentang tahun 2010 sampai dengan 2014, rata-rata dipinjam sebanyak 1450, 3 judul, atau 48,1 % dari jumlah koleksi buku terbitan tahun 2010 sampai dengan 2014, pada rentang tahun 2015 ke atas, rata-rata dipinjam sebanyak 289 judul atau 47,5 % dari jumlah koleksi buku terbitan tahun 2015 ke atas.

Tabel 4. Jumlah peminjaman koleksi buku pada tahun 2017 sampai dengan 2019 di UPT Perpustakaan UBB berdasarkan pada rentang tahun terbitnya.

Rentang tahun terbit	Tahun Peminjaman			Rerata	Persentase
	2019	2018	2017		
2015 ke atas	373	354	140	289.0	47.5%
2010 s d 2014	1525	1563	1263	1450.3	48.1%
2005 s d 2009	1361	1375	1179	1305.0	39.1%
2000 s d 2004	520	525	429	491.3	36.0%
1999 ke bawah	359	349	317	341.7	29.3%

Koleksi Buku Dipinjam Berdasarkan Klasifikasi

Dari hasil analisis data peminjaman koleksi buku pada tahun 2017 sampai dengan 2019 di UPT Perpustakaan UBB, didapat hasil rata-rata jumlah koleksi buku yang dipinjam berdasarkan klasifikasinya adalah sebagai berikut; koleksi buku yang diklasifikasi kedalam karya umum, rata-rata dipinjam sebanyak 231,7 judul atau 34,1 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam karya umum, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam filsafat dan psikologi, rata-rata dipinjam sebanyak 102,3 judul atau 41,6% dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam filsafat dan psikologi, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam agama, rata-rata dipinjam sebanyak 149,3 judul atau 42,4 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam agama, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu sosial, rata-rata dipinjam sebanyak 1549 judul atau 52,2% dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu sosial, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam Bahasa, rata-rata dipinjam sebanyak 44 judul atau 44% dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam Bahasa, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu alam, rata-rata dipinjam sebanyak 460,7 judul atau 45,2 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu alam, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu terapan, rata-rata dipinjam sebanyak 1223 judul atau 32,5 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu terapan, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam kesenian, hiburan dan olahraga, rata-rata dipinjam sebanyak 18,3 judul atau 20,1 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam kesenian, hiburan dan olahraga, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam kesusastraan, rata-rata dipinjam sebanyak 69,7 judul atau 58,5 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam kesusastraan, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam sejarah dan geografi, rata-rata dipinjam sebanyak 29,3 judul atau 18,8 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam sejarah dan geografi. Atau untuk lebih jelasnya bisa dilihat pada tabel 5 dibawah ini;

Tabel 5. Jumlah peminjaman Koleksi buku pada tahun 2017 sampai dengan 2019 berdasarkan klasifikasinya

Klasifikasi	Tahun Peminjaman			Rerata	Persentase
	2017	2018	2019		
Karya Umum	198	254	243	231.7	34.1%
Filsafat dan psikologi	74	105	128	102.3	41.6%
Agama	142	145	161	149.3	42.4%
Ilmu Sosial	1351	1613	1683	1549.0	52.2%
Bahasa	35	50	47	44.0	44.0%
Ilmu Alam	425	484	473	460.7	45.2%
Ilmu Terapan	1006	1385	1278	1223.0	32.5%
Kesenian, Hiburan dan Olahraga	14	26	15	18.3	20.1%
Kesusastraan	62	79	68	69.7	58.5%
Sejarah dan Geografi	21	25	42	29.3	18.8%

Koleksi Buku Dipinjam Berdasarkan Klasifikasi Dan Rentang Tahun Terbit

Dari hasil analisis data peminjaman koleksi buku pada tahun 2017 sampai dengan 2019 di perpustakaan UBB, didapat rata-rata jumlah koleksi buku yang paling banyak dipinjam berdasarkan klasifikasinya dan rentang tahun terbitnya adalah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu sosial dan diterbitkan pada rentang tahun 2010 sampai dengan 2014 yaitu sebesar 657 judul.

Tabel 6. Jumlah peminjaman koleksi buku pada tahun 2017 sampai dengan 2019 berdasarkan klasifikasi dan rentang tahun terbitnya

Klasifikasi Umum	Rentang Tahun Terbit Buku				
	1999 ke bawah	2000 s.d. 2004	2005 s.d. 2009	2010 s.d. 2014	2015 ke atas
Karya Umum	4.3	13.0	66.7	118.3	29.3
Filsafat dan psikologi	2.3	7.3	45.3	42.0	5.3
Agama	6.0	12.3	70.3	48.0	12.7
Ilmu Sosial	69.7	181.3	544.0	657.0	97.0
Bahasa	4.7	9.7	17.3	10.0	2.3
Ilmu Alam	123.3	79.7	127.0	104.3	26.3
Ilmu Terapan	127.7	180.0	393.3	413.7	108.3
Kesenian, hiburan dan olahraga	2.3	3.7	7.3	4.0	1.0
Kesusastraan	0.7	3.0	23.7	38.7	3.7
Sejarah dan geografi	0.7	1.3	10.0	14.3	3.0

Koleksi Buku Selalu Dipinjam Setiap Tahun

Dari hasil analisis data peminjaman koleksi buku pada tahun 2017 sampai dengan 2019 di UPT Perpustakaan UBB, didapat hasil jumlah koleksi buku yang dipinjam setiap tahun dari tahun 2017 sampai dengan 2019 adalah sebagai berikut:

Koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam karya umum, dipinjam sebanyak 106 judul atau 15,6 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam karya umum, koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam filsafat dan psikologi, dipinjam sebanyak 45 judul atau 18,3 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam filsafat dan psikologi, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam agama, dipinjam sebanyak 67 judul atau 19 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam agama, koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu sosial, dipinjam sebanyak 903 atau 30,5 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu sosial, koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu Bahasa, dipinjam sebanyak 27 judul atau 27 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu Bahasa, koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu alam, dipinjam sebanyak 267 judul, atau 26,2 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu alam, koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu terapan, dipinjam sebanyak 498 judul atau 13,2 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu terapan, koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu kesenian, hiburan dan olahraga, dipinjam sebanyak 3 judul atau 3,3 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu kesenian, hiburan dan olahraga, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam kesusastraan, dipinjam sebanyak 38 judul atau 31,9 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam kesusastraan, koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu sejarah dan geografi, dipinjam sebanyak 6 judul atau 3,8 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu sejarah dan geografi. Atau untuk lebih jelasnya dapat dilihat pada tabel 7 dibawah ini;

Tabel 7. Jumlah koleksi buku yang selalu dipinjam dari tahun 2017 sampai dengan 2019 di UPT Perpustakaan UBB

Klasifikasi Umum	1999	2000	2005	2010	2015	Jumlah	Persentase
------------------	------	------	------	------	------	--------	------------

	ke bawah	s. d. 2004	s.d. 2009	s. d. 2014	ke atas		
Karya Umum	1	3	26	66	10	106	15.6 %
Filsafat dan psikologi	0	2	20	22	1	45	18.3 %
Agama	1	5	33	24	4	67	19.0 %
Ilmu Sosial	30	101	323	419	30	903	30.5 %
Bahasa	4	2	11	8	2	27	27.0 %
Ilmu Alam	68	49	73	68	9	267	26.2 %
Ilmu Terapan	42	62	156	199	39	498	13.2 %
Kesenian, hiburan dan olahraga	0	1	2	0	0	3	3.3 %
Kesusastraan	0	1	11	26	0	38	31.9 %
Sejarah dan geografi	0	0	2	3	1	6	3.8 %

Frekuensi Peminjaman Koleksi Buku Dipinjam

Dari hasil analisis data peminjaman koleksi buku pada tahun 2017 sampai dengan 2019 di UPT Perpustakaan UBB, didapatkan hasil koleksi buku yang dipinjam berdasarkan frekuensi peminjamannya adalah sebagai berikut.

Koleksi buku yang dipinjam sebanyak 1 sampai dengan 5 kali peminjaman dalam kurun waktu tiga tahun sebanyak 3527 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 46,9 % judul bukunya yang tersedia hanya satu eksemplar, koleksi buku yang dipinjam sebanyak 6 sampai dengan 10 kali peminjaman dalam kurun waktu tiga tahun sebanyak 1019 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 32,5% yang tersedia hanya satu eksemplar, buku yang dipinjam sebanyak 11 sampai dengan 15 kali dalam kurun waktu tiga tahun sebanyak 484 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 25,2 % yang tersedia hanya satu eksemplar, buku yang dipinjam 16 sampai 20 kali dalam kurun waktu tiga tahun sebanyak 275 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 18,5 % judul yang tersedia hanya satu eksemplar, buku yang dipinjam sebanyak 21 kali lebih sebanyak 537 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 6,7 % judul buku yang tersedia hanya satu eksemplar.

Mahasiswa Peminjam Koleksi Buku

Dari hasil analisis data peminjaman koleksi buku pada tahun 2017 samapai dengan 2019 di UPT Perpustakaan UBB, didapatkan rata-rata jumlah mahasiswa yang memanfaatkan koleksi buku di UPT Perpustakaan UBB dengan cara dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019 adalah sebagai berikut;

Tabel 8. Jumlah Rata-rata koleksi buku yang dipinjam oleh mahasiswa Universitas Bangka Belitung di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung

Fakultas	Jurusan	Rata-Rata Per Jurusan	Persentase	Rata-Rata Per Fakultas	Persentase
Fakultas Teknik	Teknik Mesin	263.0	1.6%	2838.3	17.0
	Teknik Elektro	743.3	4.5%		
	Teknik Pertambangan	455.3	2.7%		
	Teknik Sipil	785.0	4.7%		
	Kimia	402.3	2.4%		
	Fisika	189.3	1.1%		
	Matematika	-	-		
Fakultas Pertanian, Perikanan dan Biologi	Agrotologi	936.0	5.6%	2958.7	17.7
	Manajemen Sumberdaya Perairan	238.7	1.4%		
	Biologi	674.0	4.0%		
	Agribisnis	729.7	4.4%		

	Akuakultur	331.3	2.0%		
	Ilmu Kelautan	49.0	0.3%		
Fakultas Ekonomi	Akuntansi	2592.7	15.5%	4945.7	29.6
	Manajemen	1810.7	10.9%		
	Ilmu Ekonomi	542.3	3.3%		
Fakultas Hukum	Ilmu Hukum	4354.3	26.1%	4354.3	26.,1
Fakultas Ilmu Sosial dan Politik	Sosiologi	1244.3	7.5%	1587.3	9.5
	Ilmu Politik	218.7	1.3%		
	Sastra Inggris	124.3	0.7%		

Pembahasan

Menurut Johnson Analisis koleksi bertujuan untuk memberikan informasi tentang penggunaan koleksi yang nantinya bisa dijadikan acuan dalam merevisi atau membuat kebijakan pengembangan koleksi (Johnson, 2013). Hal yang senada juga disampaikan oleh Yuyu Yulia, bahwa evaluasi koleksi ialah upaya menilai daya guna dan hasil guna koleksi dalam memenuhi kebutuhan pengguna serta program lembaga induknya. Evaluasi koleksi harus selalu dilaksanakan dengan teratur supaya koleksi sesuai dengan perubahan dan perkembangan program perpustakaan dan lembaga induknya. Adapun tujuan evaluasi koleksi adalah sebagai berikut;

1. Mengetahui mutu, lingkup dan kedalaman koleksi
2. Menyesuaikan koleksi dengan tujuan dan program perguruan tinggi
3. Mengikuti perubahan, perkembangan sosial budaya dan iptek
4. Meningkatkan nilai informasi
5. Menyesuaikan kebijakan penyiangan koleksi (Yulia, 2014).

Sedangkan menurut Syukrinur evaluasi koleksi merupakan salah satu jalan untuk mengetahui sejauhmana tingkat ketersediaan koleksi dan bagaimana pula tingkat keterpakaian koleksi tersebut oleh masyarakat pengguna. Evaluasi ini penting dilakukan untuk memahami keberadaan koleksi dan relevansinya dengan kurikulum dalam lembaga pendidikan, Jika koleksi kurang relevan dengan kebutuhan pemustaka, hal ini akan berakibat kepada keterpakaian koleksi (Syukrinur, 2017).

Oleh karena itu, koleksi yang sesuai dengan kebutuhan informasi penggunanya, akan dimanfaatkan salah satu caranya dengan dipinjam. Menurut Endang Fatmawati kebutuhan informasi setiap pengguna perpustakaan itu berbeda-beda sesuai dengan profesi atau latarbelakang pengguna yang dilayani perpustakaan (Fatmawati, 2015), dalam hal ini pengguna yang dilayani oleh UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung sebagian besar adalah mahasiswa, dosen dan tenaga kependidikan yang berada dilingkungan Universitas Bangka Belitung.

Universitas Bangka Belitung memiliki 20 Jurusan yang tersebar dalam 5 fakultas yaitu Fakultas Pertanian Perikanan dan Biologi, Fakultas Teknik, Fakultas Ekonomi, Fakultas Hukum, dan Fakultas Ilmu Sosial dan Politik, sehingga kebutuhan informasi pengguna UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung berbeda-beda sesuai dengan Jurusan/Program Studinya masing-masing. Upaya pengguna didalam memenuhi kebutuhan informasinya tersebut adalah salah satu caranya dengan melalui layanan sirkulasi yang ada di UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung. Dengan demikian, kebutuhan informasi pengguna mahasiswa, dosen dan tenaga kependidikan yang notabnya adalah pengguna UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung dapat terpenuhi, hal tersebut berarti kesenjangan antara pengetahuan yang dimiliki oleh mahasiswa, dosen dan tenaga kependidikan dengan yang diinginkan dapat diminimalisir dengan adanya koleksi buku yang relevan dengan kebutuhan.

Berdasarkan hasil analisis di atas, didapatkan hasil untuk koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah berjumlah 9490 judul, dari jumlah tersebut koleksi buku yang dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019 berjumlah 5842 judul atau 61,6 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah, sebanyak 1960 judul adalah koleksi buku yang setiap tahunnya selalu dipinjam yaitu dari tahun 2017 sampai dengan 2019, dari jumlah tersebut sebanyak 463 judul berjumlah satu eksemplar, 496 judul adalah koleksi buku yang hanya dipinjam pada tahun 2017, 699 judul adalah koleksi buku yang hanya dipinjam pada tahun 2018, 819 judul adalah koleksi yang hanya dipinjam pada tahun 2019, 509 judul

adalah koleksi buku yang dipinjam pada tahun 2017 dan 2018, 363 judul adalah koleksi buku yang dipinjam pada tahun 2017 dan 2019, dan 998 judul adalah koleksi buku yang dipinjam pada tahun 2018 dan 2019. Sedangkan 38,4 % tidak dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019.

Sebagai unit yang diselenggarakan untuk mendukung terwujudnya visi Universitas Bangka Belitung, maka UPT Perpustakaan Universitas Bangka Belitung dituntut untuk menyediakan koleksi buku terkait dengan kebutuhan informasi untuk 20 Jurusan/Program Studi yang ada di Universitas Bangka Belitung dan juga yang sesuai dengan visi Universitas Bangka Belitung yaitu “Terwujudnya Universitas Bangka Belitung sebagai universitas riset yang diakui di tingkat internasional yang menghasilkan sumberdaya dan karya-karya unggul di bidang pembangunan yang berkelanjutan berdasarkan keunggulan moral, mental dan intelektual untuk membangun peradaban bangsa pada tahun 2035 (Dari situ UBB , diakses pada tanggal 20 Maret 2020 <http://ubb.ac.id/visi-misi-tujuan>).

Berdasarkan hasil analisis koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 dan dipinjampada tahun 2017 sampai dengan 2019 didapatkan hasil, koleksi buku yang sesuai dengan kebutuhan informasi untuk 20 Jurusan/Program Studi yang ada di Universitas Bangka Belitung tersebut diklasifikasi dengan menggunakan *Dewey Decimal Classification* (DDC) yaitu koleksi buku diklasifikasikan berdasarkan subjeknya kedalam 10 klasifikasi umum seperti yang ada pada tabel 2 di atas. Berdasarkan hasil analisis di atas, untuk koleksi buku yang terkait dengan kebutuhan informasi tentang metodologi penelitian, filsafat dan agama diklasifikasikan kedalam karya umum, filsafat dan agama. Adapun rata-rata jumlah koleksi buku yang dipinjam untuk koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam karya umum, filsafat dan agama dalam sebagai berikut. Pertama, koleksi buku yang diklasifikasi kedalam karya umum sebanyak 231,7 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 106 judul buku adalah koleksi buku yang selalu dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019, koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam filsafat sebanyak 102,3 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 45 judul adalah koleksi buku yang selalu dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019, dan koleksi buku yang diklasifikasi kedalam agama sebanyak 149,3 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 67 judul adalah koleksi buku yang selalu dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019.

Sedangkan koleksi buku yang terkait dengan kebutuhan informasi untuk mata kuliah yang ada di Jurusan/Program Studi Ilmu Hukum, Sosiologi, Ilmu Politik dan Ilmu Ekonomi diklasifikasi kedalam ilmu sosial. Berdasarkan hasil analisis data koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah dan dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019, didapatkan hasil koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu sosial berjumlah 2965 judul, dari jumlah tersebut, Sebanyak 1121 Judul atau sebagian besar adalah koleksi buku yang diterbitkan pada rentang tahun 2010 sampai dengan 2014. Adapun rata-rata jumlah peminjaman koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu sosial tersebut dari tahun 2017 sampai dengan 2019 adalah 1549 judul atau 52,2% dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu sosial, dari jumlah rata-rata tersebut sebanyak 657 judul adalah koleksi buku yang terbit pada rentang tahun 2010 sampai dengan 2014. Selain itu, koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu sosial yang selalu dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019 berjumlah 903 judul atau 30,4% dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu sosial. Berdasarkan rata-rata jumlah mahasiswa yang paling banyak meminjam koleksi dari keempat Jurusan/Program Studi yang kebutuhan informasinya diklasifikasikan kedalam ilmu sosial tersebut adalah mahasiswa jurusan ilmu hukum yang paling banyak meminjam yaitu sebesar 4354.3 judul buku yang dipinjam.

Untuk koleksi buku yang terkait dengan kebutuhan informasi untuk mata kuliah yang ada di Jurusan/Program Studi Fisika, Kimia, Biologi dan Matematika diklasifikasi kedalam ilmu alam. Berdasarkan hasil analisis data koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah dan dipinjam pada tahun 2017 samapai dengan 2019, didapatkan hasil koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu alam berjumlah 1019 judul, dari jumlah tersebut, sebanyak 330 judul atau sebagian besarnya adalah koleksi buku yang terbit pada rentang tahun 1999 ke bawah. Adapun rata-rata jumlah peminjaman koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu alam tersebut dari tahun 2017 sampai dengan 2019 adalah 460,7 judul, dari jumlah rata-rata tersebut, sebanyak 127 judul atau sebagian besarnya adalah koleksi buku yang terbitan pada rentang 2005 sampai dengan 2009. Selain itu, jumlah koleksi buku yang selalu dipinjam dari tahun 2017 sampai dengan 2019 berjumlah 267 judul atau 26,2 % dari jumlah koleksi buku yang

diklasifikasikan kedalam ilmu alam. Berdasarkan rata-rata jumlah mahasiswa yang paling banyak meminjam koleksi dari keempat Jurusan/Program Studi yang kebutuhan informasinya diklasifikasikan kedalam ilmu alam tersebut adalah mahasiswa jurusan ilmu biologi yang paling banyak meminjam yaitu sebesar 674 judul buku yang dipinjam.

Untuk koleksi buku yang terkait dengan kebutuhan informasi untuk mata kuliah yang ada di Jurusan/Program Studi Teknik Pertambangan, Teknik Sipil, Teknik Mesin, Teknik Elektro, Agribisnis, Agroteknologi, Akuakultur, Manajemen Sumberdaya Perairan, Ilmu Kelautan, Akuntansi, dan Manajemen, diklasifikasikan kedalam ilmu terapan. Berdasarkan hasil analisis data koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah dan dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019, didapat hasil koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu terapan berjumlah 3762 judul, dari jumlah tersebut, sebanyak 1263 judul atau sebagian besarnya adalah koleksi buku yang terbit pada rentang tahun 2005 sampai dengan 2009. Adapun rata-rata jumlah peminjaman koleksi buku yang diklasifikasi kedalam ilmu terapan tersebut dari tahun 2017 sampai dengan 2019 adalah 1223 judul, dari jumlah rata-rata tersebut, sebanyak 413,7 judul adalah koleksi buku yang terbitan pada rentang 2010 sampai dengan 2014. Selain itu, jumlah koleksi buku yang selalu dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019 sebanyak 498 judul atau 13,2 % dari jumlah koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu terapan. Berdasarkan rata-rata jumlah mahasiswa yang paling banyak meminjam koleksi dari sebelas Jurusan/Program Studi yang kebutuhan informasinya diklasifikasikan kedalam ilmu terapan tersebut adalah mahasiswa jurusan ilmu akuntansi yang paling banyak meminjam yaitu dengan rata-rata jumlah koleksi buku yang dipinjam sebesar 2592,7 judul.

Jika dilihat dari hasil pembahasan di atas, koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu terapan rata-rata dipinjam lebih kecil dibandingkan dengan koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu sosial. Padahal koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu terapan tersebut, terkait untuk kebutuhan informasi dari 11 jurusan/Program Studi yang ada di Universitas Bangka Belitung atau 55% dari jumlah jurusan/Program Studi yang ada di Universitas Bangka Belitung sedangkan koleksi buku yang diklasifikasikan kedalam ilmu sosial, terkait untuk kebutuhan informasi dari 4 jurusan/Program Studi atau 20% dari jumlah Jurusan/ Program Studi yang ada di Universitas Bangka Belitung.

KESIMPULAN

Koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 kebawah berjumlah 9490 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 5842 judul adalah koleksi buku yang dipinjam pada tahun 2017 sampai dengan 2019 atau 61,6 % dari jumlah koleksi buku yang diinput pada tahun 2017 ke bawah. Dari jumlah tersebut adapun koleksi buku yang terkait dengan kebutuhan informasi dari jurusan/program studi ilmu hukum, ilmu politik, sosiologi dan ilmu ekonomi yang diklasifikasikan kedalam ilmu sosial dipinjam rata-rata sebanyak 1549 judul, dan sebanyak 903 judul adalah koleksi buku yang selalu dipinjam dari tahun 2017 sampai dengan 2019, sedangkan koleksi buku yang terkait dengan kebutuhan informasi dari jurusan/program studi matematika, fisika, kimia, dan biologi diklasifikasi kedalam ilmu alam, dan rata-rata dipinjam sebanyak 460,7 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 267 judul selalu dipinjam dari tahun 2017 sampai dengan 2019, dan koleksi buku yang terkait dengan kebutuhan informasi untuk jurusan teknik pertambangan, teknik sipil, teknik mesin, teknik elektro, akuntansi, manajemen, agroteknologi, agribisnis, ilmu kelautan, akuakultur, dan manajemen sumberdaya perairan yang diklasifikasikan kedalam ilmu terapan, rata-rata dipinjam sebanyak 1223 judul, dari jumlah tersebut sebanyak 498 judul selalu dipinjam dari tahun 2017 sampai dengan 2019.

DAFTAR PUSTAKA

- Arif, I. (2017). Pemanfaatan koleksi perpustakaan fakultas hukum universitas gadjah mada untuk karya akhir mahasiswa: kajian analisis sitasi. *Berkala ilmu perpustakaan dan informasi*, 13(2), 155. <https://doi.org/10.22146/bip.27494>
- Fatmawati, E. (2015). Kebutuhan informasi pemustaka dalam teori dan praktek. *Info persada*, 13(1), 1–12. Retrieved from http://e-journal.usd.ac.id/index.php/info_persadha/article/view/119.pdf
- Hafizoh, D., & Syarif, N. (2017). Menggunakan standar nasional indonesia 7496 : 2009 tentang

- perpustakaan khusus instansi pemerintah pada Perpustakaan Mahkamah Konstitusi Republik Indonesia.
- Nazir, M. (2014). Metode penelitian. Bogor: ghalia indonesia.
- Johnson, P. (2013). Fundamentals of collection development and management (3rd ed.). United states: alpha pub house;american library association.
- Hastuti, R. (2016). Evaluasi tingkat keterpakaian koleksi di perpustakaan ibnu rusyd pesantren moderen pendidikan al-qur'an immim putra makassar.
- Syukrinur. (2017). Evaluasi Koleksi: Antara Ketersediaan dan Keterpakaian Koleksi | Syukrinur | LIBRIA. Libria, 9(1). Retrieved from <https://jurnal.ar-raniry.ac.id/index.php/libria/article/view/1690>
- Website Universitas Bangka Belitung, Visi, Misi dan Tujuan Universitas Bangka Belitung, diakses pada 20 Maret 2020 di <http://ubb.ac.id/visi-misi-tujuan>.
- Yulia, Y. (2014). Pengantar Pengembangan Koleksi. Modul, 1–37. Retrieved from <http://repository.ut.ac.id/4149/1/PUST2250-M1.pdf>
- Zulaikha, S.R., Dwiyanto, A., & Septiyantbno, T. (2015). Evaluasi pemanfaatan koleksi dengan menggunakan analisis sitasi (studi analisis sitasi skripsi mahasiswa di perpustakaan pusat iain sunan kalijaga yogyakarta). Berkala ilmu perpustakaan dan informasi, 1(1), 28. <https://doi.org/10.22146/bip.8356>